



LAS LISTAS DE ESPERA SIGUEN ESTANDO AL DEBE EN EL SISTEMA PÚBLICO.

Hay más de 10 mil pacientes en listas de espera retrasadas

REGIÓN. Cifras en los Servicios de Salud incluso son más altas que las de 2023.

La Subsecretaría de Redes Asistenciales emitió un informe sobre el estado de las listas de espera en el país, en el cual la Región de Valparaíso tiene más de 10 mil pacientes en listas de espera GES cuyo plazo de atención está con retraso. Concretamente, el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA) tiene a 4.599 pacientes en esa condición, mientras que el Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota (SSVQ) tiene a 6.170, cifras que incluso son más altas que el año pasado, cuando ambos servicios tenían a 4.549 y 6.112 pacientes en listas de espera GES retrasadas, respectivamente.

Al respecto, el presidente regional del Colegio Médico, Ignacio de la Torre, advirtió que “las garantías que están retrasadas tanto en Viña del Mar-Quillota, como en Valparaíso-San Antonio, se mantienen prácticamente sin cambios entre el 2023 y el 2024, y estas cifras son, lamentablemente, preocupantes porque cada caso encierra a un paciente, a una familia, a una historia que, teniendo una garantía legal para ser atendido en un plazo estipulado por ley, este plazo no se cumple porque el sistema no tiene los recursos para atenderlo”.

LLAMADO A LA AUTORIDAD

El dirigente enfatizó en que “acá estamos hablando de casos de cáncer, estamos hablando de casos de artrosis, estamos hablando de múltiples patologías que ameritan un tratamiento para mejorar la condición de salud, para reducir el riesgo de muerte o para permitir una vida normal, y existiendo un plazo

“Se mantienen prácticamente sin cambios entre el 2023 y el 2024, y estas cifras son, lamentablemente, preocupantes”.

Ignacio de la Torre
 Pdte. regional Colegio Médico

legal para que sean atendidos, no logran ser atendidos porque ni el SSVQ ni el SSVSA tienen los recursos humanos, los recursos financieros, económicos, y también el equipamiento y los insumos para dar respuesta a todos los pacientes que tienen asignados”.

Frente a ello, hizo “un llamado a la autoridad, porque en un año esta cifra no se redujo prácticamente en nada, y ahí hay un tremendo trabajo por delante y ese trabajo incluye potenciar la atención de patologías GES en la red, agregar recursos, y disponer recursos para estos pacientes”.

Por su parte, el consejero regional Manuel Millones sostuvo que “acá hay un problema estructural, y por lo mismo la respuesta debe venir del Gobierno central. No obstante, como Consejo Regional podemos y estamos ayudando, y de hecho estamos evaluando un plan de reducción de listas de espera, información que se está procesando para concretar con nuestros aportes intervenciones quirúrgicas de las patologías más demandadas, y ya suscribimos un acuerdo con la Fundación Arturo López Pérez para pacientes con cáncer”.